
VENTA. Llama González a participar en recaudación de fondos para los niños | 8

EESSTTAATTAALL  || 22

Entrega el gobernador
equipo tecnológico con
objetivo de beneficiar a
trabajadores del campo,
así como diversas obras

[ REDACCIÓN ]

EESSTTAATTAALL  || 44

Seguirá pendiente el
proceso para renovar
dirigencia estatal del
Morena; interesados
esperan convocatoria

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

E S C R I B E N
DAVID TENORIO 3

PILAR GONZALBO UNO

RAFAEL CARDONA DOS

PEPE GRILLO DOS

RREEGGIIOONNEESS  || 99

Involucrada la CNTE
mediante diálogo en
la edificación de leyes
secundarias de nueva
reforma en educación

[ADALID VERA ]

RREEGGIIOONNEESS  || 1100

Requiere legislador a
edil de Huasca a que
atienda la inseguridad
que priva en municipio;
uso indebido de fuerza

[JOCELYN ANDRADE ]

*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 19.50
Euro (€) 21.43
Libra (£) 24.30

*Fuente: Banco Nacional de México.
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Inician protestas
ante los despidos

Convocó Sistema DIFH a sumarse en causa para rehabilitar un espacio infantil.

Designa PESH
a Montiel como
nueva dirigenta
[ ROSA GABRIELA PORTER ]

Nombraron a Sharon
Madeleine Montiel
Sánchez como presi-

denta de Encuentro Social
Hidalgo (PESH), y Felipe La-
ra Carballo, secretario ge-
neral del Comité Directivo
Estatal; en conferencia de
prensa anunciaron tales
nombramientos avalados
por el Consejo Político y en-
fatizaron que recibieron óp-
timamente los aspectos ad-
ministrativos del partido
político local.

Pese a que no logró el 3 por
ciento (%) de votación míni-
ma en la contienda federal
2018, en comicios de diputa-
dos locales obtuvo 4% de su-
fragios, además de postular
aspirantes propios en 12 de
18 distritos en disputa. ..44

� Acusa el SITISSSTE en
Hidalgo incoherencia por
la forma en que correnal
personal; existe un déficit 
� Cuando menos 20 de los
empleados sufren ya con
recisión de sus contratos

Solicita TEEH pulir propuesta
contra violencia hacia mujeres
� Debe cons iderar  p lanteamientos en mater ia  legal
� O de  lo  contrar io  representar ía  carga  exces iva ..55

[ JOCELYN ANDRADE ]

Denunció la dirigente estatal
del Sindicato Independiente
de Trabajadores del Instituto

de Seguridad y Servicios Sociales de
los Trabajadores del Estado (SI-
TISSSTE), Sonia Herrera, el despi-
do de al menos 20 personas, así co-
mo falta de medicamentos y esca-
sez de personal en Hidalgo.

En manifestación pacífica realiza-
da en la Delegación del ISSSTE, repli-
cada en todo el país, señaló que tras la
desaparición del Turissste, se citó a
trabajadores para comenzar con la li-
quidación de los mismos, pese al
anuncio de que no serían despedidos.

Además hubo rescisiones de contra-
tos de personal médico, que estaba con-
tratado por honorarios.                          ..33
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L A  I M A G E N

ENTRE LOS FIERROS
Resultó una persona lesionada como saldo de
accidente automovilístico sobre la carretera
Pachuca-Sahagún, a la altura de la comunidad
de Acelotla, donde quedó prensada al interior

de un camión repartidor de pastes, por lo que
fue necesario equipo especial por parte del
personal de Bomberos del estado para sacarla.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..

arriba

JORDAN PÁEZ

El coordina-
dor de la Instancia
Municipal de la Juven-
tudde Tepeapulco de-
muestra resultados al-
canzados, ejemplo de
ello los logros a favor
de deportistas y entre-
nadores en la demar-
cación en cuanto a in-
fraestructura. Esta
área de la alcaldía de
Tepeapulco suma al
trajo de Saúl Montaño
Jarillo, presidente de la
Liga de Básquetbol en
el Altiplano.

abajo

PASCUAL CHARREZ

Una tras
otra, al alcalde de
Ixmiquilpan no le
alcanza la capaci-
dad resolutiva
pues recrudece la
manera en que los
habitantes exter-
nan sus molestias.
A este integrante
de la familia Cha-
rrez Pedraza le to-
có ayer, nueva-
mente, una mani-
festación y por lo
que parece no se-
rá la última.
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PUENTES

Todo indica que hoy el gobernador Omar Fayad
inaugurará el puente sobre el bulevar Luis
Donaldo Colosio, en los límites de Pachuca y
Mineral de la Reforma.Si no hay un cambio de
planes, esta obra será puesta en marcha por
el jefe del Ejecutivo estatal y de paso será la
primera gran inauguración de obra pública
gestionada e implementada desde su llegada
al gobierno.Una vez que esta obra inicie ope-
raciones vendrá la ejecución de un nuevo dis-
tribuidor vial, también sobre esa importante
arteria capitalina, con una inversión supe-
rior a 190 millones de pesos. Los trabajos darán
una nueva viabilidad al bulevar que cruza de
oriente a poniente toda la capital hidalguense.

TENSIÓN

En Tetepango un grupo de vecinos se opuso a
que elementos del Ejército pongan a disposi-
ción de las autoridades a presuntos ladrones
de hidrocarburos.En un operativo coordina-
do en esa zona, fueron detectados varios suje-
tos junto con vehículos cargados con com-
bustible, presumiblemente robado de los duc-
tos que cruzan por la región.A pesar de la tra-
gedia del pasado enero en Tlahuelilpan, la po-
blación aún desconfía de las autoridades y se
niega a dejar una actividad que les reportaba
buenas ganancias, aunque implique un evidente
delito.

LAS ENCUESTAS

En una pachanga se han convertido los supuestos
análisis sobre perfiles con posibilidades a ob-
tener candidaturas en las próximas eleccio-
nes municipales.Sin el menor rigor periodís-
tico y sin rubor, portales de internet presen-
tan supuestos listados en cada municipio, ge-
nerando descontrol, risas y, claro, que algu-
nos vivales se aprovechen para intentar sor-
prender a la población. Es tal el desorden y la
falta de seriedad en estas páginas que el mis-
mo día presentan un listado y al avanzar las
horas incluyen a más "personajes", aunque es-
tos no sean ni nativos o vivan en el lugar por el que
presuntamente aspiran.

DESTACA FAYAD

MÁS RESULTADOS
Al visitar el municipio de Tulancingo el gobernador
Omar Fayad subrayó trabajos de diversa índole
en beneficio de la población de la región. Mani-
festó que junto con los comisariados ejidales su-
pervisó labores en las presas La Lagunilla y
Ahuehuetitla, donde realizan desazolve. Destacó
en este sentido acciones complementarias como
pavimentaciones y limpieza de alcantarillados,
para respaldar a los trabajadores del campo. "La
tecnología en el campo hidalguense se imple-
menta como una política pública, donde mujeres

y hombres cuentan hoy con un aliado en mi go-
bierno y vamos a continuar entregando resulta-
dos", indicó Fayad al confirmar que la zona será
dotada con un dron de última generación para
fumigación y abono en el rubro agrícola. Destacó
el gobernador la labor encabezada por el secre-
tario ejecutivo de Política Pública Estatal, Israel
Félix, quien dio seguimiento y atención oportuna
a las demandas por parte de los ejidatarios.

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..

HGO-02.qxd  28/05/2019  07:51 p.m.  PÆgina 1



n entrevista a La Crónica de
Hoy en Hidalgo, uno de los
fundadores del partido More-

na en Hidalgo, Francisco Patiño Car-
dona, denunció que "Desde 2002 el
Patronato de la UAEH enajena la dis-
tribución del dinero y el porcentaje
que no es entregado a los catedráti-
cos se lo queda".
La declaración es un golpe político
más para el presidente del Patronato
Universitario, quien con el agua en
los aparejos sólo desea sortear la co-
rriente.
Francisco Patiño tiene una larga carre-
ra universitaria, se le conoce por ser

un luchador social, busca justicia para
sus compañeros. El grupo de docentes
universitarios que lo acompañan lo in-
tegran expertos contables y legales. Se
afirma que se han dado a la tarea de
armar expedientes donde detallan des-

de cuándo se han radicado las pensio-
nes, si han sido pagadas o no. Han ten-
dido puentes de enlace, para aportarlas
como pruebas.
Parte del personal académico se ve
obligado a permanecer en el desempe-
ño de las actividades de docencia, in-
vestigación, creaciónartística y preser-
vación de la cultura, al no tener moti-
vación para jubilarse en los te?rminos
de ley.
¿Cuál es el criterio para retener parte de
su jubilación? ¿La retencióncoincide
con lo declarado por el presidente del
Patronato, cuando defendió que los re-
cursos que identificó la Unidad de Inteli-

gencia Financiera (UIF), que fueron de-
positados a la universidad desde diver-
sas partes del mundo, y que fueron con-
gelados, provienen de un fondo de pen-
siones licito..? ¿Es legal? Es pregunta.

DE MI CÁLAMO.En redes sociales,
donde no escapa nada, circula una fo-
tografía donde se ve al gobernador
Omar Fayad ser abrazado afectuosa-
mente por el presidente López Obra-
dor.Tambiénun video donde se aprecia
cómo se despiden con camaradería El-
ba Esther Gordillo y Fayad Meneses.
El mensaje es claro.¿Jugarán en la co-
yuntura electoral a dos manos?

E
D A V I D T E N O R I O

En los aparejos

CONTEXTO POL ÍT ICO

[ JOCELYN ANDRADE ]

D
enunció la dirigente es-
tatal del Sindicato In-
dependiente de Traba-
jadores del Instituto de

Seguridad y Servicios Sociales de
los Trabajadores del Estado (SI-
TISSSTE), Sonia Herrera, el des-
pido de al menos 20 personas, así
como falta de medicamentos y
escasez de personal en Hidalgo.

En manifestación pacífica rea-
lizada en la Delegación del ISS-
STE, replicada en todo el país, se-
ñaló que tras la desaparición del
Turissste, se citó a trabajadores
para comenzar con la liquidación
de los mismos, pese al anuncio
de que no serían despedidos.

Además hubo rescisiones de
contratos de personal médico, que
estaba contratado por honorarios,
por lo cual temen que los despidos
continúen con empleados even-
tuales y al final los de confianza.

Abundó que el personal ha si-
do malllamado de "confianza",
pues son sindicalizados."Somos
personal operativo sindicalizado,
pero al clasificarnos nos amena-
zan con quitarnos nuestros tra-

bajos y los derechos que hemos
obtenido a lo largo de los años".

Acusó que a escala nacional
persiste la amenaza de despedir
al menos a 3 mil personas, lo que
además de perjudicar a trabaja-
dores también dañaría a la dere-
chohabiencia, que paga cuotas y
se vería afectada porque la ma-
yoría del personal que podría per-
der su empleo está dedicado a la
atención al público.

Aunado a ello, en Hidalgo exis-
te un déficit de personal, pues
existen áreas que no cuentan con
el suficiente para atender la de-
manda de los derechohabientes,
como es el caso de farmacia, en
donde se registran largas filas só-
lo para recibir medicamentos.

Lo mismo ocurre, dijo, para so-
licitar citas de especialidades y de
medicina familiar, donde los pa-
cientes esperan varios minutos
para poder tramitarlas, por lo cual
esevidente la falta de personal.

Aclaró que la manifestación
no fue en contra del delegado,
pues él no tiene injerencia en los
despidos, ya que todo se maneja
desde oficinas centrales.

AALL  DDOONNAARR  DDIINNEERROO

Cuidado con
asociaciones
vivales, alerta
para Pachuca
[ MILTON CORTÉS ]
�Alertaron asociaciones civiles
de Pachuca para que población
esté alertarespecto a grupos que
se les facilitan donaciones eco-
nómicas, al señalar que trascen-
dieron dos casos donde supuestos
grupos de ayuda solicitan respal-
do económico y resultan ser orga-
nismos "fantasma".

Señaló Lorena Muñoz Sa-
hagún, que diversos organis-
mos están en planes de con-
formar un directorio que pu-
blicarán por diversos medios
y redes sociales, para revelar
grupos de ayuda civiles y so-
ciales, con la intención que la
gente conozca su existencia y
no arriesguen aportaciones.

"Nos reportaron dos grupos
que supuestamente solicitan
apoyo para niños con cáncer y
uno más para personas de edad
avanzada, estamos en proceso
de investigación, acudiremos a
sus domicilios fiscales para de-
terminarla veracidad; es muy
importante que la gente que
aporta tenga certeza".

Desaprueba sindicato
despidos en el ISSSTE

DESDE DELEGACIÓN  S

� Acusó lideresa rescisión de contratos, falta de personal y de palabra
� Indicó que previamente se anunció que no perderían estas plazas
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SUMATORIA. Acciones pacíficas fueron replicadas este martes en las delegaciones del
organismo federal en todo el país.

MIÉRCOLES, 29 MAYO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com

estatal
crónica

3
EL HECHO | LA SEPH

Inauguró primera edición del Concurso de Oratoria 
y Debate Político Hidalgo: 150 Años de Historia, 

en Teatro de la Ciudad San Francisco
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

D
esignaron a Sharon
Madeleine Montiel
Sánchez como presi-
denta de Encuentro

Social Hidalgo (PESH), y Felipe
Lara Carballo, secretario gene-
ral del Comité Directivo Estatal;
en conferencia de prensa anun-
ciaron tales nombramientos
avalados por el Consejo Políti-
co y enfatizaron que recibieron
óptimamente los aspectos ad-
ministrativos del partido polí-
tico local.

Pese a que no logró el 3 por
ciento (%) de votación mínima
en la contienda federal 2018,
en comicios de diputados loca-
les obtuvo 4% de sufragios, ade-
más de postular aspirantes pro-
pios en 12 de 18 distritos en dis-
puta y que en las seis jurisdic-
ciones restantes conformó can-
didaturas comunes.

Luego de cumplir requisitos,
así como presentación de docu-
mentos como estatutos, decla-
ración de principios, programas
de acción, padrón de afiliados,
certificado sobre votación al-
canzada en el último proceso,
el Consejo General del Instituto
Estatal Electoral (IEEH) deter-
minó la vigencia del PESH des-
de el 1 de mayo.

La autoridad electoral otorgó
60 días para que el ahora parti-
do local informe sobre integra-
ción de órganos partidistas y
emitir reglamentos.

Por ello este martes la Comi-
sión Política Estatal del PESH
sesionó para definir a los nuevos
cabecillas, con votación de ma-
yoría calificada de consejeros
confirmaron a Sharon Montiel
y Felipe Lara para el periodo es-
tatutario de 2019 a 2022.

Cuestionada por medios de co-
municación, sostuvo que uno de
los retos es mantener su registro
y consolidar perfiles adecuados
para integrar planillas de candi-
datos al proceso de renovación
de ayuntamientos 2020.

"Gracias al liderazgo de Da-

niel Andrade las condiciones en
las que recibimos el partido son
excelentes, contamos con mili-
tancia y sumamos esfuerzo de
fundadores a nivel nacional,
trabajo destacado de diferentes
liderazgos y las condiciones no
podrían ser mejores".

Asume Montiel riendas del
PESH, con aval de consejo

AJUSTES ESTATALES   S

� Indicó nueva dirigenta estatal que recibió partido en buenas condiciones
� Contará además con respaldo de Felipe Lara para secretaría general
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ELECCIONES. Refirió la lideresa que ahora van por la consolidación de perfiles adecuados para competir por presidencias municipales.

Pendiente proceso de renovación morenista

� Si el Comité Ejecutivo Nacional de Movimiento
Regeneración Nacional (Morena) se abstiene del
delegado provisional para la dirigencia estatal,
esperarán la convocatoria que emita la Comisión
Nacional de Elecciones para llevar el proceso esta-
tutario de renovación en próximos meses; según
el representante ante órganos electorales, Cirino
Paredes Rubio, tales diligencias pueden realizar-
se con el actual colegiado hidalguense.

Desde enero de este año la dirigencia nacional
tenía posibilidad de nombrar a un delegado provi-
sional con funciones de presidente del Comité Eje-
cutivo Estatal; sin embargo, transcurrieron va-
rios meses y todavía no definen.

Varios militantes de Morena, externos y funda-
dores, levantaron la mano para dirigir al parti-
do durante este periodo provisional: el exdiputa-
do priista, Canek Vázquez, los entonces integran-
tes del Comité Ejecutivo Estatal, Irma Hernán-
dez, Luis Enrique Cadena, además otros perfiles co-
mo Francisco Patiño o el propio Cirino Paredes.

Debido a que prevalece tensión al interior del
partido por este tema, tanto la dirigencia como
el Consejo Estatal de Morena recomendaron a los
liderazgos federales que prescindan de esta figu-

ra temporal, pues generaría división, además de
que en agosto comenzaría formalmente el proce-
so de renovación estatutario.

"Sigue pendiente, será un tema que va espe-
rar la convocatoria que quizá sea en julio o agos-
to para cambios a nivel nacional, estatal y muni-
cipales, sería la Comisión Nacional de Elecciones
quien emita esa convocatoria, si tenemos la de-
signación de delegado, pues estaría cinco o cuatro
meses y quizá lo nombren para llevar el proceso in-
terno, pero hasta ahora no han dicho nada, in-
cluso los actuales integrantes del órgano colegia-
do puede llevar este proceso de renovación". (Ro-
sa Gabriela Porter)

DDUURRAANNTTEE  MMEESSAASS

Apuesta tricolor
por cerrar brecha
y discriminación
para las mujeres
[ REDACCIÓN ]
� Como parte de las acciones
en la mesa técnica para la
construcción de la Reforma
Electoral, la presidenta del
Partido Revolucionario Ins-
titucional (PRI), Érika Rodrí-
guez, se pronunció a favor de
impulsar una propuesta de
reforma integral y sustantiva
en beneficio de la protección
de derechos políticoelectora-
les de mujeres.

Expresó que se pretende
sumar y fortalecer el trabajo
que hicieron diputadas de la
LXIII Legislatura local, al in-
corporar por primera vez el
concepto de violencia política
por razón de género en el Có-
digo Electoral y en la Ley de
Acceso de las Mujeres a una
Vida Libre de Violencia para el
Estado de Hidalgo, acción afir-
mativa de trascendencia.

"Hoy después de un aná-
lisis profundo y a concien-
ciaencontramospuntos de
oportunidad hacia una refor-
ma que constituya un meca-
nismo que permita cerrar
brechas de desigualdad exis-
tentes y erradicar toda for-
ma de discriminación políti-
ca contra las mujeres. Ante
el honorable Congresopre-
sentamos una propuesta que
sintetiza la expresión más
sentida de las mujeres que
participan en el ámbito pú-
blico y más aún, la expresión
de la lucha histórica de todas
las que han construido para
que hoy la paridad sea una
realidad tangible en las pos-
tulaciones".

Reconoció la importancia
de la representatividad de las
mujeres en el ámbito políti-
co y destacó que el Revolu-
cionario Institucional y la co-
ordinación de la bancada de
este instituto político son re-
presentados por mujeres.
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DERECHOS. Dichos argumentos contra la violencia política por razón de género fueron presentados por legisladora local Claudia Luna.

Necesario analizar y adaptar
iniciativa reciente, dice TEEH

[ JOCELYN ANDRADE ]
� Aprobó el Congreso local el acuerdo
para emitir la convocatoria para nom-
bramiento de seis integrantes del Con-
sejo Estatal Ciudadano de la Comisión de
Búsqueda de Personas Desaparecidas del
Estado de Hidalgo.

Fue avalado por unanimidad en el ple-
no y planteó el nombramiento de seis
consejeros y agotar el procedimiento el 9
de junio.

Según el dictamen, el consejo se integra-
rá de: dos familiares de personas desapare-

cidas o no localizadas; dos especialistas en
el tema y dos representantes de organiza-
ciones civiles enfocadas en la búsqueda de
personas o derechos humanos, que cuen-
ten con experiencia en este ámbito.

La recepción de documentos será desde
la publicación de la convocatoria y hasta
el 5 de junio, en instalaciones del Congreso,
en horario de 9:30 a 16:30 horas.

Las comisiones de Gobernación, Dere-
chos Humanos y Atención de Personas
con Discapacidad y de Seguridad Ciuda-
dana y Justicia, verificarán documentos y

cotejarán que se trate de personas honora-
bles, profesionistas según sea el caso de la
postulación y que no hayan sido conde-
nados por la comisión de delito doloso o
inhabilitados en el supuesto de haber si-
do servidores públicos.

El 6 y 7 de junio se realizarán entrevis-
tas a aspirantes en las que se evaluarán cri-
terios relativos a experiencia profesional o
personal acorde al caso, conocimiento y do-
minio del tema, conocimiento del marco ju-
rídico aplicable, propuestas a realizar en ca-
so de ser elegidos al cargo que se contiende.

Casi lista convocatoria para integrar comisión

PERSONAS DESAPARECIDAS

TRABAS EN CONGRESO

Complejos los
trámites para
la pertenencia,
indica colectivo
� Denunciaron familiares de
personas desaparecidas, que
la convocatoria que aprobó el
Congreso para el consejo es-
tatal, revictimiza a familias,
pues los requisitos para inte-
grarla son "engorrosos".

Juan Carlos Lozada Delga-
dillo, integrante del colectivo
Juntos por Hidalgo, acusó que
los requisitos establecidos en
la convocatoria solicitan una
carta de 10 cuartillas para ex-
plicar motivos del porqué pre-
tenden pertenecer a la comi-
sión, lo cual dijo es revictimi-
zar a las familias que llevan
años en la búsqueda de per-
sonas desaparecidas.

"Para familiares es muy en-
gorroso el trámite, pedimos
que escojan a familiares de
desaparecidos que lleven una
lucha de años que demuestre
que trabajarán, hay gente que
quiere estar ahí pero no para
trabajar".

Señaló que él lleva nueve
años en la búsqueda de su
papá, Juan Carlos Lozada, y
existen muchas familias a las
que el trámite se les hará en-
gorroso, por ello solicitó que
quien pretenda pertenecer
al consejo sólo demuestre ser
familiar de una persona re-
portada como desaparecida,
sin necesidad de cartas y só-
lo con expediente.

"Estamos cansados de ir
a instituciones y con estos
requisitos nos revictimizan,
imagínense una madre en-
tre 60 y 70 años, llegar a ca-
sa para redactar una carta".
(Jocelyn Andrade)

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

F
alta pulir la iniciativa
del grupo parlamenta-
rio de Acción Nacional
(PAN) que planteó la in-

clusión de juicio para protec-
ción contra actos de violencia
política de género, pues las cau-
sales expuestas podrían gene-
rar una carga jurisdiccional ex-
cesiva, entre otros aspectos a
procurar, sostuvo la magistrada
presidenta del Tribunal Electo-
ral del Estado (TEEH), María
Luisa Oviedo Quezada.

La diputada local del PAN,
Claudia Lilia Luna, propuso una
iniciativa que adiciona la frac-
ción V del artículo 346, además
del artículo 371 BIS y el título
octavo del Código Electoral de Hi-
dalgo, denominado juicio para
protección contra actos de vio-
lencia política de género.

Dentro de las disposiciones es-
pecifica causales de procedencia
para violencia política de géne-
ro; por ejemplo, negar registro
para competir como precandida-
ta o candidata por un partido o

del Instituto Estatal Electoral
(IEEH), establecer reglas especia-
les para impedir o vulnerar el de-
recho de votar o ser votada.

Emitir comentarios negativos
en actos públicos, recorridos de
campaña, cuentas de redes so-
ciales o cualquier medio de co-
municación, propaganda sucia,
proferir amenazas o agresiones
verbales, actos de vandalismo en
domicilio o vehículo particular,
agresiones físicas y demás.

La magistrada opinó que la
propuesta requiere análisis ex-

haustivo, porque hay situacio-
nes que provocarían una car-
ga judicial.

"Por lo que he podido obser-
var en esa iniciativa, le falta pu-
lir la propuesta, porque una de
las causales que vi es negar el re-
gistro para competir como pre-
candidata o candidata por par-
te de un partido o del IEEH, si se
queda tal cual el sólo hecho que
nieguen registro a una mujer pa-
ra ser candidata o precandidata
entraría en el supuesto de pro-
mover un juicio".

MEJORAR PROPUESTA  I

� Señaló magistrada presidenta que plan por mujeres tiene fallas
� De dejarse así les representaría una excesiva carga de trabajo
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Firmaron convenio Turismo y UTVM para incidir en desarrollo
turístico estatal, mediante estudios e investigaciones
académicas y profesionales, como perfil del visitante

Busca DIFH fondos para
rehabilitar espacio infantil
[ MILTON CORTÉS ]

A
nunció la directora
general del Sistema
para el Desarrollo In-
tegral de la Familia de

Hidalgo (DIFH), Patricia Gonzá-
lez Valencia, la realización de su
"Venta con Causa", cuyos fon-
dos obtenidos, que se espera al-
cancen 11 millones de pesos, se-
rán destinados a la remodela-
ción de la Casa del Niño.

En conferencia de prensa,
González Valencia informó que
la actividad se desarrollará en el
Auditorio Gota de Plata, del 7 al
16 de junio, donde los asisten-
tes podrán adquirir prendas de
distintas marcas, con descuentos
del 50 al 80 por ciento.

Señaló que los eventos con
causa como este derivan de las
necesidades que tiene el DIFH,
en virtud que no todas sus ac-
ciones tienen recurso etiquetado,
como es el caso del edificio que
alberga la Casa del Niño, con
más de 80 años de antigüedad.

"En 1999 se hizo una remo-
delación para habilitar dormi-
torios, áreas de comedor y can-
chas, posteriormente otraremo-
delaciónen 2005, donde mejoró
el comedor y se edificó un se-
gundo piso para la ludoteca y
talleres. Afortunadamente lo-
gramos un recurso de 5 millo-
nes de pesos en 2017 que per-
mitió hacer una serie de ade-
cuaciones para este edificio, pe-
ro sólo se logró realizar una pri-
mera etapa".

Mencionó que para la segun-
da parte de dichos trabajos hace
falta todo lo relacionado con se-
guridad y comodidad para los
menores, como alumbrado y co-
lorido, parte fundamental para
un espacio de este tipo.

"Vamos por todos los acaba-
dos incluyendo la reja que se-
encuentra como acceso princi-
pal,tenemos que darnos a la ta-

rea de conseguir recursos y, en
ese sentido, tanto el gobernador
Omar Fayad, como la señora
Victoria Ruffo, solicitamos al Pa-
tronato ser los administradores
y que recauden lo obtenido".

Afirmó que en la actualidad
la casa tiene capacidad para un
promedio de 80 menores, pero
sólo se tienen a 43, donde los
residentes van de siete a los 18
años de edad, que son niños que

pasan por un proceso legal para
conocer su situación y buscar
la posibilidad de darlos en adop-
ción, lo cual depende de la con-
sideración de los jueces corres-
pondientes.

FECHAS. Actividad será desarrollada en el Auditorio Gota de Plata del 7 al 16 de junio próximos.

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

PARTICIPACIÓN SOCIAL  L

� Casa del Niño requiere trabajos para mejorar condiciones de sus residentes, indicó directora
� Por ello anunció una venta especial para obtener recursos propios y continuar las labores

Presenta Ludlow otra edición de curso
Publicó el Sistema para el Desarrollo Inte-

gral de la Familia (DIF) Municipal de Pa-
chuca, que encabeza Paola Ludlow, su con-
vocatoria para el curso "Un Verano Alegre y
Diferente".

Informó que la edición 2019 de su tradi-
cional curso veraniegose desarrollará del 22
de julio al 9 de agosto, en el Bioparque de
Convivencias, donde promoverán activida-
des lúdicas y de recreación para menoresca-
pitalinos.

Adelantó que como se ha hecho en la pre-
sente administración municipal, impulsarán
la inclusión social como parte fundamental de

acciones en beneficio de niñas y niños de la
ciudad, ya que es uno de los puntos medula-
res a desarrollar.

Además los asistentes tendrán la oportuni-
dad de obtener conocimientos enfocados a
ladanza y teatro, como nuevas opciones que
ofrece el DIF capitalino, aunado a las diná-
micas ya implementadas que se ofrecen con la
finalidad de fomentar los valores desde tem-
prana edad.

Indicó que desde las ediciones anteriores de
este curso de veranose ha tenido una respues-
ta favorable a la convocatoria, la cual es con
cupo limitado. (Milton Cortés)

EENN  TTUULLAANNCCIINNGGOO

Esperan a
Vicky Ruffo
en actividad
del sistema
[ REDACCIÓN ]
� Importante aforo tendrán
este jueves las actividades del
décimo congreso "La familia y
las nuevas tecnologías", con-
forme datos proporcionados
en la última reunión de logísti-
ca que congregó a autorida-
des estatales y anfitriones del
evento regional en Tulancin-
go, cuya sede será la Unidad
Deportiva "Javier Rojo Gómez".

Trascendió que el evento
corresponde a una gira pro-
gramada por la presidenta del
Patronato del DIFH, Victoria
Ruffo, y la Dirección de Pro-
tección a la Niñez y Adoles-
cencia del Sistema DIFH.

Ante ello, la presidenta del
Sistema DIF Tulancingo, Rosa-
rio Lira, indicó que existe estre-
cha coordinación para cumplir
el programa de un solo día, que
tendrá como eventos una obra
de teatro, así como conferencia
magistral a cargo de Carlos
Cuauhtémoc Sánchez, experto
en formación humana y pre-
mio nacional de literatura.

Por parte del DIF Tulancin-
go recordó que ambas activi-
dades son sin costo, gracias al
apoyo de Victoria Ruffo, pre-
sidenta del Patronato del
DIFH, quien estableció como
una  alta prioridad el  preve-
nir riesgos psicosociales y fa-
vorecer la unión familiar.
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[ ADALID VERA ]

I
niciará gobierno federal
una mesa de diálogo con la
Coordinadora Nacional de
Trabajadores de la Educa-

ción (CNTE) para mejorar los pun-
tos con los que la organización
sindical no está conforme en la
Reforma Educativa.

La noche del lunes se reunie-
ron integrantes de la coordinado-
ra con el presidente López Obra-
dor para analizar varios temasde
la reforma que hace unas sema-
nas fue aprobada.

El presidente indicó a la Co-
misión Nacional Única de Ne-
gociación dela CNTE que los
profesores son un vínculo entre
Estado y comunidades, además
de ser portadores de identidad
nacional.

Se comprometió a superar
desacuerdos y propuso reunio-
nes subsecuentes para resolver
las leyes reglamentarias de la nue-
va reforma constitucional.

Previos censos y verifica-
ción por una instancia bilate-
ral y partidaria, basificación
de todos los maestros que tra-
bajan en distintos regímenes y
modalidades del sistema de en-
señanza pública.

Iniciar un proceso gradual
de federalización de todas las pla-
zas magisteriales y elaborar un
modelo de homologación sala-

rial que tome en cuenta las dis-
tintas circunstancias laborales,
regionales, sociales y culturales,
así como los diversos grados de
dificultad.

Quedará pendiente por resol-
ver la demanda de futuros maes-
tros, el número de alumnos por
normal pública, los métodos de
admisión y a partir de ello otor-
gar plazas a todos los egresados
de estos planteles educativos.

Y un sistema de mejora del
magisterio en las que promocio-
nes y ascensos se realicen con
base en tres criterios: antigüe-
dad (40%), experiencia y tiempo
de trabajo en zonas marginadas
(40%) y reconocimiento de buen
desempeño (20%).

Permanente diálogo con
CNTE ante nueva reforma

RUMBOS. Tendrá cabida en materia de creación de las leyes secundarias que todavía hacen falta.

CAMBIOS URGENTES

� Será partícipe coordinadora de puntos a tratar con gobierno federal, indicó
� Ya tuvo una reunión con el propio presidente para corregir algunos temas

EENNTTRREE  LLOOSS  SSUUPPUUEESSTTOOSS

Considerada total libertad para renovación
� Prometió la Reforma
Educativa promulgada el
1 de mayo pasadouna to-
tal libertad en los procesos
de renovación del Sindica-
to Nacional de Trabajado-
res de la Educación
(SNTE), ante la disputa
que mantienen el propio
SNTE y otras organizacio-
nes magisteriales con res-
pecto a la elección deuna

nueva dirigencia nacional.
El sindicato desea ser

reconocido como legíti-
mo hasta el 2020,cuan-
do se deba llevar a cabo
un nuevo proceso para la-
renovación. Sin embar-
go,algunos grupos disi-
dentes como las Redes So-
ciales Progresistas (RSP)
luchan desde ahora por
un proceso que deje sin

efectos a la dirigencia de
Alfonso Cepeda Salas, por
considerar que su elec-
ción fue "a modo" y sin
respetar los estatutos.

Ante este panorama la
reforma del 15 de mayo
plantea total transparen-
cia para que el sindicato
seleccione a sus dirigen-
tes a través de un voto di-
recto, secreto e inclusivo. 

Es a través de este su-
fragio que el sindicato lo-
grará la democratización
efectiva que tanto busca
y le hace falta.

No obstante, el gobier-
no federal desea mante-
nerse al margen, a pesar
de que ambos grupos han
solicitado su apoyo para
causas diferentes.(Adalid
Vera)

IINNSSCCRRIIPPCCIIOONNEESS  AA  CCAARRRREERRAASS

Sigue posibilidad abierta para la UICEH
� Continúa abierta la convocatoria
de la Universidad Interculturaldel Es-
tado de Hidalgo (UICEH) para inscri-
birse a las nuevas carreras que en es-
te semestre serán ofertadas en esta
casa de estudios. 

A partir del mes de agosto la UICEH
sumará dos nuevas carreras a su oferta

educativa: las Licenciaturas en Derecho
Intercultural y Turismo Alternativo.

Esta casa de estudios tiene abierta la
convocatoria de ingreso al ciclo esco-
lar 2019-2020 para las seis licenciatu-
ras que se imparten, ya que el examen
de admisión se aplicará el 4 de julio.

El examen está programado a las

12 horas, en las instalaciones de la
UICEH, ubicadas en la carretera Te-
nango a San Bartolo km 2.5, colonia
El Desdaví. La solicitud de ficha se pue-
de realizar en las instalaciones de la
Universidad de lunes a viernes en un
horario de nueve a 16:30 horas.(Ada-
lid Vera)
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[ ALBERTO QUINTANA ]
� Con una inversión de 190 mi-
llones de pesos construiránun
puente elevado de 850 metros de
longitud en el bulevar Colosio y
cruce de Ramón G. Bonfil, ade-
lantó el secretario de Obras Pú-
blicas y Ordenamiento Territorial
(SOPOT), José Meneses Arrieta.

Con un esfuerzo del goberna-
dor, Omar Fayad, se interviene la
totalidad del bulevar en la zona

poniente: hace varias semanas
iniciaron las obras.

Actualmente se ejecutan ac-
ciones de mitigación como son el
agua potable, los sistemas del dre-
naje sanitario;en coordinación
con la Comisión Federal de Elec-
tricidad (CFE)  se introduce la red
subterránea en el lugar.

Meneses Arrieta explicó que
la dependencia estatal constru-
ye la cimentación profunda de

16 metros a base de pilas, en la
primera etapa se construye el
puente elevado de Pachuca a Ac-
topan, además de un puente que
permitirá de vuelta izquierda del
bulevar Ramón G. Bonfil, en di-
rección de Nopalcalco, de más de
250 metros de longitud y un ter-
cer puente de vuelta izquierda de
bulevar Ramón G. Bonfil con di-
rección Actopan con más de 450
metros lineales.

Las obras iniciarán la prime-
ra semana de junio, "le cambia-
rá el rostro a la zona metropoli-
tana de Pachuca y será una in-
fraestructura que mejorará la
vialidad".

El funcionario comentó que la
obra tendrá un plazo de ejecu-
ción de ocho meses: será conclui-
da en diciembre de este 2019, de
acuerdo con lo programado por el
gobierno del estado.

[ JOCELYN ANDRADE ]

S
olicitó el diputado Asael Hernández Cerón un
exhorto al alcalde de Huasca para que ponga a
disposición del Ministerio Público a los elemen-
tos de la Secretaría de Seguridad Pública del

Municipio, involucrados en distintos actos de uso inde-
bido de la fuerza, para facilitar las investigaciones, des-
lindar responsabilidades e imponer las sanciones que
correspondan a quien resulte responsable.

Señaló que prácticamente desde el inicio de la ac-
tual administración, en el municipio de Huasca, es
centro de atención por la frecuencia con que se produ-
cen los actos delictivos, pero es a partir del 2017, que
la violencia en ese municipio se acrecentó.

"La incidencia delictiva de esta demarcación, se ca-
racteriza por delitos, según su frecuencia, como el robo, las
lesiones, los secuestros, los delitos sexuales, y en menor
escala, los homicidios".

Enfatizó que ante esta situación, en diversas ocasio-
nes, la población exigió al Presidente Municipal que to-
me las acciones pertinentes para controlar la violen-
cia creciente en el municipio y también que se sustitu-
ya al cuerpo policiaco.

Recordó que en mayo de 2017, en la comunidad Puen-
te de Doria, ante la falta de la intervención oportuna y
adecuada de las autoridades municipales, los habitantes
decidieron aplicar la justicia por propia mano, intentan-
do linchar a dos presuntos delincuentes, a pesar de que la
supuesta víctima negó que las personas detenidas por la
muchedumbre fueran los ladrones. 

Por ello, el llamado al alcalde es también para que pre-
sente a la brevedad un Programa Integral para atender el
problema de inseguridad que vive el municipio, así como
para fortalecer la capacitación que todos los elementos
de la Secretaría Municipal de Seguridad Pública y los jue-
ces calificadores deben recibir, especialmente en lo relati-
vo a los Protocolos Mínimos de Actuación Policial, Dere-
chos Humanos y Mediación de Conflictos.

CURSO. La finalidad del diputado local es para facilitar las investigaciones, deslindar responsabilidades e imponer las sanciones que correspondan a quien
resulte responsable.

Precisan colaboración 
del alcalde de Huasca

RELATORÍA  

� Busca Asael Hernández que edil para que ponga a disposición del Ministerio 
Público a municipales involucrados en distintos actos de uso indebido de la fuerza

PPUUEENNTTEE  EELLEEVVAADDOO  EENN  EELL   BBOONNFFIILL   

Cambiarán rostro a la zona metropolitana de Pachuca

Aplazan entrega de mercado: Obras Públicas municipal

PPOORR  CCOONNTTRRAATTIIEEMMPPOOSS

� La entrega del mercado municipal de
Mineral de la Reforma será en dos me-
ses y no en estos días como estaba pro-
gramado, reconoció el secretario de
Obras Públicas y Desarrollo Urbano
local, Rafael Godínez Otamendi.

Explicó que actualmente la alcaldía
realiza el proceso de licitaciónde las cor-

tinas metálicas de los locales y otros im-
plementos que estaban pendientes.

Dijo que el compromiso del alcal-
de es entregarel área con los diversos
servicios básicos a los comerciantes y
que la población tenga mayor seguri-
dad en el lugar.

Reconoció que hay contratiempos

para la reconstrucción del citado cen-
tro de abasto, ya que la infraestructu-
ra no tenía una cimentación y no esta-
ba conectada al drenaje sanitario.

"La infraestructura tenía una fosa
séptica que por muchos años no fue
desazolvada y por consecuencia esta-
ba saturada".(Alberto Quintana)
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[ ALBERTO QUINTANA ]

P
ara detectar de forma oportuna lesiones
en personas con enfermedades cróni-
co-degenerativas en edad adulta, la Clí-
nica de Heridas del Centro Estatal de

Atención Geriátrica Integral (CESAGI) imple-
menta un curso taller para el personal de la Se-
cretaría de Salud de Hidalgo (SSH), informó el
titular del organismo.

Víctor Medecigo explicó que el objetivo es que
estos profesionales conozcan algunas pruebas
a aplicar en los pacientes que reciben atención
por heridas.

Agregó que es fundamental conocer el equi-
po pues algunos (aparatos) son más sofistica-
dos; la prioridad es realizar diagnósticos con ma-
yor certeza.

El funcionario comentó que en Hidalgo la de-
pendencia cuenta con clínicas en Chapulhua-
cán, Tula, Huichapan, Pachuca, Tulancingo y
por abrir en un corto plazo en Huejutla.

Durante un año se atienden cerca de 2 mil
pacientes, de acuerdo con los padecimientos es
el tiempo que dura su tratamiento: unos tienen
ulceras venosas, son más comunes y tienen un
tiempo de entre seis y ocho semanas. Las perso-
nas adultas que tienen pie diabético, según la
lesión y extensión, hasta un año y son atendidos
por la Secretaría de Salud.

La población que presenta más es el de las
personas adultas, ya que tienen tres veces más el
riesgo de tener un accidente.

Asesoran sobre heridas en personas
con males crónico-degenerativos

EN PERSONAS ADULTAS  A

� CESAGI cuenta con clínicas en Chapulhuacán, Tula, Huichapan,
Pachuca, Tulancingo y por abrir, en un corto plazo, en Huejutla

CENTRO DE PACHUCA

Responde Semot a accidente de colectiva
� Tras darse a conocer el accidente de una
unidad colectiva del servicio público de
transporte en la calle de Ocampo esquina
Santiago, en el centro de Pachuca, la Secre-
taría de Movilidad y Transporte (Semot)
instruyó al personal operativo de la Direc-
ción de Vigilancia y Supervisión del Sis-
tema de Transporte Convencional de Hi-
dalgo, trasladarse al sitio del percance, en
el que se constató que la camioneta de la
ruta 55, Centro-Mirador-Surtidora, con
placas 025-319-G, circulaba sin pasaje-
ros y el conductor de la unidad no resultó
lesionado, quien comunicó que su unidad
se derrapó por el peso y la inclinación de la
arteria, así como que apenas iba a formar-
se para sacar su primera vuelta.

También se constató que la unidad ve-
hicular tiene sus permisos en regla y póli-
za de seguro vigente, y el conductor su
tarjetón que otorga el STCH.

Según la información proporcionada
ayer, al lugar del percance acudieron
cuerpos de rescate y socorro de la ciu-
dad. (Redacción)
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INVOLUCRADOS. Centro Estatal de Atención Geriátrica Integral implementa un curso taller para el personal de la Secretaría de Salud de Hidalgo.

PETICIONES

Rehabilitan 
la avenida 
Juárez de 
Tolcayuca
[ REDACCIÓN ]
� Arrancó la obra de rehabili-
tación de la céntrica avenida
Juárez, esto como parte de la
atención a las demandas prio-
ritarias de los habitantes de la
cabecera municipal.

El alcalde de Tolcayuca,
Humberto Mérida de la Cruz,
refirió que "ésta era una de las
obras de más alta demanda
entre los habitantes de la ca-
becera municipal, pues es una
de las principales vialidades
en la zona, la cual ya había
cumplido su ciclo de vida, pues
fue realizada hace aproxima-
damente 20 años, por lo cual
ya requería la rehabilitación
de manera urgente, debido a
que los programas de reba-
cheo ya eran insuficientes pa-
ra aminorar el daño que pre-
sentaba la calle", dijo el edil
durante el evento protocola-
rio de arranque.

Acompañado de la diputa-
da local por el Distrito XVI, Su-
sana Ángeles Quezada, el mu-
nícipe informó que este año
en la cabecera municipal, ade-
más de la avenida, también se
ejecutará la Remodelación de
la Plaza Principal, gracias a
los recursos etiquetados para
el municipio por un aproxima-
do de 12 millones de pesos,
donde también se contemplan
la construcción de un dren
pluvial, una techumbre y la
construcción del Centro de Sa-
lud de la comunidad General
Felipe Ángeles.

"Estas acciones serán po-
sibles, gracias al apoyo y em-
puje que se ha recibido por
parte de la legisladora local
para lograr este presupuesto
de recursos extraordinarios
que beneficiarán a la pobla-
ción tolcayuquense", dijo Mé-
rida de la Cruz.
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� Recibe el Centro de Asistencia
Infantil Comunitario (CAIC) Co-
linas de Plata, la Certificación co-
mo  Escuela Segura y Saludable,
de manos de Jurisdicción Sanita-
ría No. 1., resultado del compro-

miso del gobierno municipal y el
apoyo de  padres de familia, perso-
nal docente, de apoyo, niñas y ni-
ños que contribuyen permanen-
temente a la  mejora del plantel.

Sobre este tema, al alcalde Ra-

úl Camacho Baños aseguró du-
rante su intervención: "Sin du-
da, la certificación de CAIC Coli-
nas de Plata, no hubiera sido po-
sible sin el apoyo de todos los in-
volucrados, maestros, padres de
familia, los servicios de salud, ni-
ñas, niños y las autoridades mu-
nicipales que buscamos mejorar
este plantel".

Marilú Monzalvo Álvarez, di-
rectora del CAIC Colinas de Plata,
informó las acciones que siguieron
para garantizar un entorno salu-

dable y que CAIC Colinas de Plata
fuera certificado y reconocido co-
mo escuela promotora de  la salud. 

Destacó las capacitaciones a
los padres de familia, al personal
docente y de apoyo durante los
meses de  febrero, marzo y abril.
En temas de nutrición, cáncer in-
fantil, prevención de accidentes,
prevención de violencia, maltra-
to infantil, salud bucal y TDA,
preparación e higiene de los ali-
mentos, con énfasis en una ali-
mentación saludable, cuya canti-

dad y calidad debe ser en base al
plato del bien comer y la jarra del
buen beber, pero sobre todo en
las necesidades nutrimentales de
niñas y niños. De igual manera
se realizó verificación de  entor-
nos  saludables  y seguros  de la
estancia.

Durante la campaña de vacu-
nación, también se realizaron
desparasitaciones intestinales y
administración de vitamina A,
en coordinación con el Centro de
Salud Pachuquilla. (Redacción)

CCAAIICC  CCOOLLIINNAASS  DDEE  PPLLAATTAA

[ REDACCIÓN ]

D
ifundieron la convocatoria para
participar en el concurso deno-
minado "50 años de Progreso",
el cual consiste en la creación de

logo y lema; los trabajos ganadores serán
acreedores a una premiación de 25 mil y 5
mil pesos, respectivamente. 

Podrán participar personas o empresas
de Progreso de Obregón o del estado siempre
y cuando cumplan con cada uno de los pun-
tos considerados en las convocatorias que
pueden ser consultadas en la página web:
progreso.hidalgo.gob.mx y en las redes so-
ciales del Gobierno Municipal de Progreso
de Obregón.

El alcalde, Raúl Meneses Rodríguez;
acompañado de integrantes de la asamblea
municipal que integran la Comisión de Fes-
tejos de los 50 Años de la Creación de Pro-
greso de Obregón, y funcionarios municipa-
les, ante medios de comunicacióninformó
que ya se trabaja en los preparativos de los
festejos de lo que será el "50 Aniversario de
la Creación del Progreso de Obregón". 

El edil señaló que será en enero del 2020
cuando tendrán lugar estos festejos: tienen
considerados eventos cívicos, artísticos y
culturales. 

Meneses Rodríguez adelantó que ya rea-
lizando los trabajos para contar con un libro
conmemorativo de este gran festejo en don-
de se han recopilado datos históricos muy
importantes sobre los inicios de este muni-
cipio, personajes destacados y una serie de
fotografías únicas que se estarán conside-
rando en esta importante obra, el edil dijo
que algo también se considera una visión
sobre el futuro del municipio por lo que tam-
bién se han entrevistado a jóvenes desta-
cados del municipio quienes también apor-
tarán su visión a este trabajo. 

ACOTACIONES. Podrán participar personas o empresas del municipio o del estado, siempre y cuando cumplan puntos considerados en las convocatorias. 

Alistan festejos: 50 años 
de la creación de Progreso

DIMENSIONES  A

� Lanzan convocatoria para diseño de logo y lema, sobre este tema 
� Será en enero de 2020 cuando realizarán festividades: diversos eventos

EENN  TTIIZZAAYYUUCCAA  

Superan a los 200 buscadores; Un día por el empleo 
� Contribuir a la generación de más empleos formales que
propicien un mayor bienestar en las familias tizayuquenses
es una premisa para la alcaldía. 

Por ello, a través de la Secretaría de Desarrollo Económi-
co, llevó a cabo el programa "Un día por el empleo": oferta-
ron más de 800 vacantes.

Cabe destacar que en esta ocasión asistieron más de 200
buscadores de empleo de las distintas colonias, barrios y
fraccionamientos que conforman Tizayuca, así como de los
municipios aledaños que aseguraron buscan una opción la-

boral segura que les ayude a mejorar la situación económi-
ca de sus familias.

La finalidad fue ofrecer una alternativa laboral a la ciuda-
danía y coadyuvar a que las empresas  encuentren los per-
files idóneos para ocupar sus vacantes, aseguró el presiden-
te municipal, Gabriel García Rojas, quien agradeció el apo-
yo de las empresas que se encuentran asentadas en esta de-
marcación, pues aseguró que gracias a la sinergia que pre-
valece entre el gobierno municipal y la iniciativa privada.
(Redacción)

Es una Escuela Segura y 
Saludable; certificación
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Responsabilidad con mascotas:
Adopta uno sin casa, Tulancingo

[ REDACCIÓN ]

P
romover la adopción y
posesión responsable de
mascotas fue la finali-
dad de la octava campa-

ña "Adopta uno sin casa".
Desde la velaría del Jardín "La

Floresta", en Tulancingo, con la
asistencia y apoyo del alcalde Fer-
nando Pérez Rodríguez, la cam-
paña se tornó exitosa, principal-
mente en trámites de adopción
pues se formalizó la entrega de
ocho caninos y un felino que re-
querían de un hogar donde se les
provea de bienestar y protección.

También aplicaron dosis an-
tirrábicas para caninos y felinos
e igualmente se cumplió con el
registro de 12 mascotas de di-
versas razas.

Pio Tomás Marroquín Gómez,
director de Sanidad local, indicó
que en cada campaña se ha creci-
do en el número de asistentes y
eso habla del interés creciente de
la población para elegir la adop-
ción canina y felina como prime-
ra opción antes de comprar un
animal en vía pública.

En la campaña también se pri-
vilegió el ámbito de control de po-
blación canina y se realizaron es-
terilizaciones gratuitas mediante
unidad móvil que tiene a su car-
go el área de sanidad municipal.

La novena campaña está pro-

yectada para finales de junio con
sede en el estacionamiento del Ar-
chivo Municipal y en cada edición
se integran nuevos componentes
y más participantes, entre ellos
personas interesadas en la pro-
tección animal sin fines de lucro.

Con el apoyo del secretario de

Desarrollo Humano y Social, Ro-
drigo Fragoso Marroquín, se ha-
ce intensa difusión  de la protec-
ción y bienestar animal, por ello,
la socialización del Reglamento
de protección, posesión y control
de animales de compañía es per-
manente y para ello se estable-

cen brigadas de información.
En lo que va de 2019, han for-

malizado un total de 60 adopcio-
nes, siendo las principales las de
caninos.

La adopción canina y felina
también puede realizarse fuera
de los periodos de campañas.

PROYECCIÓN. La novena edición del evento está proyectada para finales de junio, con sede en el estacionamiento del Archivo Municipal.

� Formalizaron entrega de ocho caninos y un felino; en
cada campaña se ha crecido en el número de asistentes

BÚSQUEDA

Premio Estatal de Ingeniería
Civil 2019, detalla Pérez A.
� Para reconocer la trayectoria profesio-
nal, labor docente o contribución en el
desarrollo de la investigación científica,
tecnológica, educativa o social, el Noveno
Consejo Directivo del Colegio de Ingenie-
ros Civiles del Estado de Hidalgo (CICEH)
emitió su convocatoria para la entrega

del Premio Estatal de Ingeniería Civil 2019
"Roberto Gayol y Soto", en su segunda
edición.

El presidente del CICEH, José Rubén
Pérez Ángeles, dio a conocer que se pre-
miarán tres puntos: Docencia; Desarro-
llo Profesional, y Aportación Relevante

COESPO

Representan 
adolescentes
el 18 por ciento
de la población

� En el marco de la Tercera
Semana Nacional de Salud
Sexual y Reproductiva el
Consejo Estatal de Población
(Coespo) indica que en Hi-
dalgo hay 544 mil 716 ado-
lescentes -de 10 a 19 años
de edad, los cuales represen-
tan el 18.1 por ciento (%)
del total de la población en
el estado.

Indicó que con la instru-
mentación de la Estrategia
para la Prevención del Em-
barazo en Adolescentes se
ha contribuido a la reduc-
ción en 6 puntos en la tasa
específica de fecundidad, pa-
sando de 75 a 69 nacimien-
tos por cada mil adolescen-
tes de 15 a 19 años, duran-
te los últimos 3 años.

La semana comprende del
27 al 31 de mayo. (Redacción)
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al Desarrollo de la Entidad (esta categoría
se aplicará a Ingenieros Civiles no nacidos
en Hidalgo).

Informó que los premios serán entrega-
dos en el marco de la conmemoración del
Día Nacional del Ingeniero.

La Comisión Evaluadora estará inte-
grada por representantes de Institucio-
nes de Educación Superior, donde se im-
parte la carrera de Ingeniería Civil en la
entidad, así como representantes del sec-
tor empresarial y gubernamental, y ex-
presidentes e integrantes del Noveno Con-
sejo Directivo del CICEH. (Redacción)
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